



NACHRICHTEN Nr. 14

aus den Veränderungsprozessen unserer Landeskirche

*Liebe Leser*innen,*

die Tage stehe ich in einer Apotheke in einer Schlange von Menschen. Wir alle warten auffallend freundlich darauf, dass unsere Arzneiwünsche angehört werden. Sage und schreibe drei Apothekerinnen und zwei Apotheker stehen hinter der breiten Verkaufstheke und bedienen konzentriert. Als ich mir die fünf genauer anschau, stelle ich verwundert fest, dass alle fünf sehr unterschiedlich sind. Die drei Frauen kommen äußerlich betrachtet aus Lateinamerika, der Türkei und Ostasien, die zwei Männer aus Indien und Nordeuropa. Ach Quatsch, was schreibe ich hier! Ich weiß doch gar nicht, wo die fünf 'herkommen' und ob ihre Familien hier schon immer leben. Und da erfüllt mich nach langer Zeit mal wieder das glückliche Gefühl, dass ich in einem Land lebe, das Heimat für alle Menschen sein kann, egal wo ihre Wurzeln sind. Ist doch auch ein cooler landesweiter Veränderungsprozess, oder?

Christoph Baumanns

FRISCH AUFGELEGT



Volle Veränderungsenergie auf der Frühjahrssynode

Unsere Veränderungsprozesse sind auf vielfältige Weise Gesprächs- und Entscheidungsthemen auf der am Donnerstag beginnenden Frühjahrssynode. *Hier geht's zu einem ersten Überblick.*

[-> auf lunia ...](#)

[-> auf ekkw.de ...](#)



Neuer Gebädetalk am 19. Mai, 17 Uhr:

Mit Blick auf die Gebäude: Welche Möglichkeiten der Zusammenarbeit haben Kirche und Diakonie? Wo und was können beide voneinander lernen? Welche Kooperationsräume bieten sich an? Das ist das Thema des Gebädetalks am 19. Mai mit Pfr. Uwe Seibel von der Diakonie Hessen. *Mehr Infos und Anmeldung ...*

[-> auf lunia ...](#)

[-> auf ekkw.de ...](#)

MAILEN UND MITGESTALTEN

Haben Sie auch einen Lieblingsort, an dem Sie zur Ruhe kommen, ihre Gedanken fliegen lassen, beten, singen, träumen, einfach für sich sein können?

Haben Sie auch einen spirituellen Lieblingsort? Bei sich zu Hause? In einem bestimmten Gebäude? In Ihrem Dorf, Ihrer Stadt, Ihrer Gemeinde? In der Natur? Ganz in der Nähe oder weit entfernt?

Vielleicht haben Sie Lust, uns von Ihrem spirituellen Lieblingsort und seiner Ausstrahlung zu erzählen? Ein Foto zu zeigen?

Unter allen Einsendungen per reformprozess@ekkw.de verlosen wir drei Bücher über „besondere Orte“.

Ausgewählte Texte/Fotos würden wir gern in Absprache mit Ihnen auf unseren Internet- und Intranetseiten präsentieren.

Wir sind gespannt und freuen uns auf Ihre Ortsbeschreibungen!

NEBENBEI BEMERKT

Think Tank: jung im KV

Junge Menschen im Kirchenvorstand? Wie sprechen wir junge Menschen dafür an? Wie bereiten wir Interessierte gut auf die Mitarbeit im Kirchenvorstand vor? Dazu gibt es **am 22. Mai, 19:30 bis 21:00 Uhr**, einen digitalen "Think Tank", zu dem Kirchenvorsteher*innen jeden Alters, Pfarrer*innen, Gemeindeferent*innen, Freiwilligenmanager*innen und alle, die sich für dieses Thema stark machen wollen, eingeladen sind. [Nicht verpassen!](#)



AUF DEN PUNKT GEBRACHT

„Freiwillig Engagierte sind das Lebenselixier unserer Kirche. Denn ohne die vielen Glieder wären wir nicht wirksam. Daher ist es gerade in diesem Veränderungsprozess umso wichtiger, dass Ehrenamtliche mitgestalten können, dass sie beteiligt sind und sie im Prozess eine Stimme haben. Wenn wir Menschen einbeziehen, erkennen wir: Jede Veränderung birgt die Chance, neue Gestaltungsräume zu eröffnen. Und genau das kann Freude wecken und Zuversicht schaffen.“

Janneke Daub, Freiwilligenmanagerin Kirchenkreis Kirchhain

INS BILD GESETZT: Spiritualität in der Veränderung



Alles, was wir Christ*innen denken, fühlen, handeln, hat mit unserer Suche nach dem, was uns und unserer Welt zugrunde liegt, zu tun und bringt unsere Werte zum Ausdruck. Spiritualität ist ein Begriff für diese Suche. Eine Suche, die in Veränderungsprozessen oft neue Fahrt aufnimmt – in diesem Sinn machen Sie's gut und seien Sie herzlich begrüßt!

Ihr/e Eva Hillebold, Silke Bremer und Christoph Baumanns

Eva Hillebold, Leiterin Stabsstelle Reformprozess
Silke Bremer, Redakteurin interne Kommunikation
Christoph Baumanns, Kommunikation Kirchliche Transformationsprozesse
unterstützt von der AG Kommunikation Reformprozess

Titelfoto/Handschrift/Beratung Kommunikationsdesign: Birgitta Schwansee.
Bilder: Synode > medio.tv/Schauderna; Gebäudetalk > privat; Sanierung > Peter Weidemann (Ausschnitt / pfarrbriefservice.de); Ins Bild gesetzt > Birgitta Schwansee (Karte - Ausschnitt)

Ev. Kirche von Kurhessen-Waldeck - Reformprozess
Christoph Baumanns
Wilhelmshöher Allee 330
34131 Kassel
Deutschland

+49 561 9378 1229
christoph.baumanns@ekkw.de